
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 25 DE DICIEMBRE DE 1810.

La Natividad de Ntro. Sr. Jesu-Christo.

CORTES.

Continuacion de las sesiones.

Dia 4. Se publicó por uno de los secretarios lo resuelto en la sesion secreta de anoche, con motivo de un oficio dirigido por el Consejo de Regencia sobre la validacion de las gracias concedidas en 18 y 21 de setiembre próximo á los diputados de Cortes D. Vicente Morales y D. Joaquin de Leyva para plazas togadas en la América, y á D. José Mexia para oficial de la secretaría del despacho de Gracia y Justicia: y sobre si subsistirian las consultas hechas por la Cámara en mayo, julio y setiembre de este año en que fueron consultados para piezas eclesiásticas los diputados suplentes de la América, los Sres. Maldonado, S. Martin y D. José y D. Manuel Couto. Las Cortes declararon en quanto á los tres primeros, que estas gracias estaban fuera de la decision del decreto de 30 de setiembre próximo; y por lo que hace á las consultas, que no estaban comprendidas en dicho decreto: aquellos por que las leyes no tienen fuerza retroactiva, y estas, por que si se comprendiesen, serian los diputados suplentes de peor condicion que los otros ciudadanos, y ademas se les irrogaria un gravisimo perjuicio contra la inteneion de las

Cortes que no creyeron justo imponer esta obligacion á los diputados que llevaban algun lugar en las consultas.

Se leyeron dos informes de la comision de guerra sobre varios proyectos, y se pasó á la discusion de los artículos del proyecto de la libertad de la imprenta: se aprobaron sin contradiccion el 15 y 16; pero sobre el 17 hubo obstinados debates: y al fin fué aprobado á pluralidad de votos suprimiendo la última cláusula, de este modo: «El autor ó impresor podrá solicitar de la Junta suprema que se vea primera y aun segunda vez su expediente, para que se le entregue quanto se hubiese actuado. Si la última censura de la Junta suprema fuese contra la obra, será esta detenida sin mas exámen; pero si la aprobase, quedará expedito su curso.»

Se levantó la sesion pública y duró la secreta hasta las quatro de la tarde.

Se continuará.

NOTICIAS.

Zamora 10 de diciembre.

Aquí se ha comunicado por medio de órden que el ejército grande se halla guarneciendo los principales puntos de Portugal, como Lisboa y Oporto, y que muy pronto se aquietarán estas naciones con la venida del Emperador en compañía de 2000 individuos; pero ya conocen los tales infelices que son voces suplantadas, y por lo tanto viven muy desazonados.

El gobernador de la misma estando cenando el 6 tuvo un pliego bastante fatal, pues las botellas que en su mesa habia por la misma danzaron de corage, y en seguida habló bastante de Ciudad Rodrigo y Almeyda, por lo que se infiere haya alguna novedad por estos puntos; lo cierto es que á Salamanca ha regresado bastante tropa con su respectiva ó mas artilleria, y por último se asegura que ha tomado su direccion para Madrid, quedando los hospitales bien pertrechados de enfermos y heridos.

Han vuelto aquí de Ciudad-Rodrigo el batallon de Neufchatel de 450 hombres de fuerza, y unos 300 del 69 acompañando 9 cañones y un obus con varias cajas de municiones, que era toda la artilleria de Drouvet, y ayer entraron 600 cazadores de á caballo del 7 y 20, y hoy se espera el resto de los cazadores con su general Fournier. Se ha esperado á Drouvet en estos dias, y á la duquesa de Abrantes; pero no han venido aun. Se asegura que todo el resto del 9.º cuerpo debe volver por aquí á repartirse por Castilla, ó ir á Madrid ó á las fronteras de Galicia, pues de todo esto se habla. El batallon de Neufchatel debía volver á Francia segun aseguraban sus xefes hace 3 dias; pero aun no ha salido, ni se sabe de cierto quando saldrá. Alguno que viene de Valladolid ha dicho que allí habian entrado como unos 20 hombres de infanteria, y ayer se decia aquí que hacia Cantalapiedra habia ya unos 1200 de ellos; en este caso será la otra media brigada de infanteria de linea que faltaba á la division del general Corru que está aquí. La parte rezagada de los cuerpos de Portugal á las órdenes de Gardanne está de vuelta en Ciudad-Rodrigo, despues que nos querian persuadir que habia penetrado en Portugal; ahora confiesan que no entró muy adentro, y que volvió mas que de priesa. Este movimiento retrogrado del 9.º cuerpo, lo explican diciendo que Drouvet no tenia orden de penetrar en Portugal, sino de ayudar á Gardanne á que penetráse, segun lo anunció quando salieron de aquí, y que la falta de víveres particularmente para la caballería les obliga á volver aquí. De todos modos ni Drouvet ni Gardanne han entrado, y ahora esperan órdenes del Emperador, que creen les lleguen dentro de 4 ó 6 dias, pues saben que el 18 del pasado estaba ya el general La Foy dos postas mas arriba de Bayona. Los cazadores que han venido se van mañana ó el otro hacia Toro, Medina y sus cercanias para poder hallar paja para los caballos. Aquí van á exigir de toda la provincia tres millones y medio en metálico, ademas de las 240 fanegas de trigo, 170 de cebada, paja larga y corta, y lienzo que tambien han pedido.

No se sabe aun si llegó Almenara, pues le aguardaban en Valladolid. Ni él ni Azanza han logrado cosa de provecho, pues ni traen dinero, ni tropas, ni se quitan los gobiernos militares. Todo lo que Azanza ha dicho de favorable es que dexaba 108 conscriptos cerca de Bayona que venian á España, y serán acaso los que llaman el décimo cuerpo.

El correo de Ciudad-Rodrigo que acaba de llegar dice que toda la caballería é infantería que quedara allá de Drouves ha tomado hácia la ribera del Duero para traerse quantas bacas y granos pueda al venirse para acá, y que habian evacuado á Almeyda, viniendose la guarnicion á Ciudad-Rodrigo; esto último parece imposible.

En los papeles de Madrid publican que Sebastiani ha derrotado á Blake haciéndole 50 prisioneros á primeros de noviembre: ni españoles, ni franceses lo creen.

Creo se ha perdido tiempo en recoger gente, y hacer algo en Castilla, pues si ahora el 9.º cuerpo se reparte en ella no será tan facil.

Sobre el Norte dicen ellos mismos mil cosas opuestas, pues unas veces hacen rey de Prusia á Berrier, y otras de Polonia; de todos modos parece que envian allá algunas mas tropas, y los de acá desearian todos sin excepcion ser del número de ellas.

Coruña 25 de diciembre.

DONATIVO.

Dofia Rosa de Couto y Collazo, vecina de S. Martin de Cances, movida de su amor á la Patria y deseosa de aliviar á sus defensores, en quanto permithan sus facultades, entregó en la tesoreria de la Junta de esta Provincia, que sirve D. José Rojo de los Rios, once varas de lienzo por via de donativo. ¡Quanto alivio tendrá el ejército destinado á defendernos, si cada Señora pudiente, imitando á este, reanima el patriotismo conforme á la respectiva posibilidad!

DE ORDEN SUPERIOR.

*Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la
Junta Superior de este Reyno.*